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Cateterismos 
começam a ser 
feitos na cidade

CRAS em fase final

Sessão Solene dá início 
às festividades de 
aniversário da escola 
Monsenhor Seckler

Vereadores fazem 
sessão extraordinária 
para discutir reajuste 
do funcionalismo e do 
auxílio-saúde | Página 7

O moderno Centro de Hemodinâmica da Santa Casa 
começou a funcionar nesta semana | Página 4

Procurado pela Justiça é 
pego pela GCM. Ele estava 
vendendo drogas de novo 
Os guardas tiveram de montar uma ‘operação’ especial 
para prender o suspeito, que é dado a escândalo | Página 3

Divulgação

Guarda Civil Municipal | reprodução

‘Praça Móvel’ está na cidade 
para eventos culturais | Página 6

Começaram nesta 
segunda-feira (17), 
com Sessão Solene da 

Câmara, as comemorações 
pelo 75º aniversário da 
escola estadual Monsenhor 
Seckler. Além de discursos 
que resgataram a história 
da escola, a sessão foi 
marcada por homenagens 
aos ex-diretores da 
Monsenhor Seckler, Elza 
Prando Menegon, Maria 
Antônia Rodrigues Viana, 
Luiz Antônio de Carvalho 
Netto; à funcionária 
Francine Barbieri; ao 

presidente do Rotary 
Club de Porto Feliz, Jorge 
Corrêa; ao professor e 
ex-prefeito Cláudio Maffei; 
e ao secretário municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico, Saulo 
Henrique Cândido, que, na 
ocasião, representava o 
prefeito Célio Peixoto. As 
festividades prosseguem 
neste sábado (22) com 
uma visita ao túmulo do 
patrono no Cemitério 
do Centro e abertura de 
exposição na escola 
| Página 8

ENCONTRO NA CAPOAVA. A contadora de histórias profª Sonia Jaqueline Oliveira organizou 
e mediou um evento em comemoração do Dia Internacional do Contador de Histórias | Página 8

O Centro de Referência 
de Assistência 

Social (CRAS) do Jardim 
Excelsior está em fase de 
finalização. Os serviços 
dentro do prédio já 
terminaram e nesta 
semana foram instalados 
os aparelhos de ar-

condicionado e dadas a 
última demão de pintura 
interna e externa. A 
quadra esportiva ao lado 
do CRAS, que era  de 
cimento, ganhou piso 
sintético e está sendo 
transformada em campo 
de futebol society.

Secretaria de Comunicação | Prefeitura

Cíntia Papile | Assessoria de Imprensa e Comunicação da Câmara
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Quando assumi o 
cargo de profes-
sor de História na 

rede pública municipal 
de Porto Feliz, dentre 
tantas receptividades de 
boas-vindas, destacaram-
-se as preciosas ajudas 
de membros da família 
Martelini. Rogério, que 
deu dicas sobre as esco-
las e os deslocamentos 
pela cidade. Rosana, que 
até conseguiu uma casa 
para alugar (morei por 
cerca de quatro anos em 
Porto Feliz) e, deveras, 
deu apoio no momento 

em que cursamos juntos 
a Faculdade de Pedagogia 
pela Unicoc. Carina, que 
foi uma das primeiras co-
ordenadoras da escola em 
que comecei a lecionar — 
e onde estou até hoje —, a 
EMEF Coronel Esmédio. 
Érica, que tem acompa-
nhado meu trabalho com 
respeito e consideração 
(é a recordista dentre os 
professores como campeã 
da Gincana de História, 
criada por mim em 2011).

Hoje, no entanto, quero 
falar de Ernides Mar-
telini de Oliveira, cuja 

atuação frente à gestão 
da EMEF Coronel Esmé-
dio, agora passados mais 
de dez anos, contribuiu 
sobremaneira para que 
eu pudesse desenvolver 
diversos projetos. Mas 
tive sorte com gestores 
dessa escola. Raramente 
não tive o apoio necessá-
rio. Então, não é somente 
por esse aspecto que falo 
da Ernides.

Durante as férias, por 
uma provocação do pro-
fessor Tobias Donizete 
(ao menos, o convite me 
chegou por ele), alguns 

professores visitaram a 
Ernides em sua casa. Ha-
via tempos que não nos 
víamos, e esse reencontro 
trouxe lembranças inspi-
radoras para a composição 
deste texto. Cada profes-
sor presente nessa visita, 
e foram muitos, tinha al-
guma memória boa para 
compartilhar. Nem todas 
as pessoas podem dar-se 
ao luxo de despertar tão 
bons sentimentos e lem-
branças. Ernides, sim.

Nos primeiros dias des-
ta semana, fiz uma brinca-
deira: perguntei a algu-

Ernides Martelini

A foto ao lado mostra 
o batelão utilizado 
pelos monçoeiros 

nas viagens que singra-
vam as águas do Rio Tietê 
e outros, desde o Porto 
de Araritaguaba até os 
sertões do Brasil Central. 
Essa embarcação simboli-
za um dos episódios mais 
importantes da história 
brasileira, responsável 
direto pelo alargamento 
das fronteiras que deram 
ao Brasil as dimensões 
continentais que atual-
mente possui.

Os fatos históricos nar-
rados semanalmente nas 
“Memórias de Porto Fe-
liz”, repercutidos pelos 
jornais TRIBUNA DAS 
MONÇÕES , Gazeta de 
São Paulo e O Arauto, 
têm despertado o inte-
resse dos nossos leitores 
e alcançado os mais dis-
tantes rincões brasileiros 
e internacionais. Quando 
da publicação da maté-
ria intitulada “Cônego 
Humberto Ghizzi – Nosso 
Patrimônio Espiritual”, 
em 20 de maio de 2022, 
recebemos mensagem do 
Sr. Rafael Fontes, resi-
dente na capital paulista. 
Rafael Fontes é sobrinho-
-neto do saudoso Cônego 
Humberto Ghizzi, e um 
dos herdeiros dos docu-
mentos e fotos deixados 
pelo ilustre sacerdote. Ao 
ler a postagem, Rafael fez 
questão de expressar sua 
felicidade e os seus agra-
decimentos, bem como 
de todos os demais fami-
liares, pela homenagem 
que aqui prestamos ao 

saudoso clérigo. 
Outra interessante 

mensagem por nós rece-
bida partiu da Srª Marina 
Tomaelo Bonilha, da ci-
dade de São José do Rio 
Preto. Marina afirmou 
que nunca tinha ouvido 
falar em Porto Feliz, mas 
que um sonho marcou a 
sua vida ao mostrar-lhe 
determinado lugar, uma 
espécie de fazenda do 
século XVIII, onde teria 
vivido com o nome de 
Maria Pedroso Aranha. 
Disse que nesse local, 
cuja denominação era de 
origem indígena, havia um 
casarão frequentado por 
escravos, no qual os seus 
pais a proibiam de entrar.

Movida pela forte im-
pressão desse sonho Ma-
rina se propôs a procurar 
pelo casarão nas redes so-
ciais e, automaticamente, 
acabou sendo direcionada 
para o site “Memórias de 
Porto Feliz”. Ao acessar a 
página foi surpreendida 
com a foto da Casa da 
Alfândega — até recente-
mente Restaurante Belini 
—, tal como havia visto 
em seu sonho! A matéria 
sobre a Casa da Alfândega 
foi publicada nas “Memó-
rias de Porto Feliz” no dia 
11 de dezembro de 2020, 
sob o título “O Armazém 
Real de Araritaguaba”.

A ilustre Srª Marina 
Tomaelo Bonilha pôde 
avaliar a precisão exata 
do seu sonho, quando lhe 
informei que Maria Pe-
droso Aranha era irmã de 
Antônio Aranha Sardinha, 
um dos fundadores de 

Nossa História e Sua Repercussão

Porto Feliz, e que aqui 
provavelmente viveu no 
século XVIII, quando o 
lugar tinha a denomina-
ção indígena de “Arari-
taguaba”. Todas essas 
“coincidências” tornaram 
muito real o sonho de vida 
passada experimentado 
pela Srª Marina Tomaelo 
Bonilha! 

Outro fato interessante 
aconteceu na oportuni-
dade em que fizemos a 
publicação da matéria 
intitulada “Os Capitães-
-Mores de Araritaguaba”, 
precisamente no dia 20 de 
julho de 2021. Em razão 
dessa matéria recebemos 
uma importante mensa-
gem do Sr. Enrique Yarza 

Rovira – Presidente do 
Instituto de Genealogia e 
Antropologia de Montevi-
déu – Uruguai, expressan-
do os seus cumprimentos 
e agradecimentos por 
termos comentado sobre 
o seu ancestral Joaquim 
Vieira de Moraes, que foi 
o último Capitão-Mor da 
Vila de Porto Feliz, cujo 
comando das Tropas de 
Ordenança neste lugar 
ocorreu no período de 
1823 a 1831. 

Outro contato que tive-
mos e que nos deu muita 
satisfação, foi o da Srª 
Maria José Camargo, re-
sidente na cidade de Ga-
ropaba – Santa Catarina. 
Esse fato aconteceu por 

conta da matéria intitula-
da “O Circo Teatro Nhana 
e o Palhaço Taréco”, que 
publicamos no dia 20 de 
agosto de 2021. Maria 
José Camargo é filha do 
saudoso palhaço Taréco, 
que tanto sucesso fez nes-
ta cidade na década de 
1960. Maria José nasceu 
em Porto Feliz na época 
em que o Circo Teatro 
Nhana aqui permaneceu 
e, atualmente, é musicista 
e cantora profissional es-
pecializada e muito aplau-
dida na interpretação do 
fado, consagrado estilo 
musical português!

Comprovadamente as 
“Memórias de Porto Fe-
liz” vão sendo divulga-

das e bem recepcionadas 
no Brasil e no exterior, 
fato que nos incentiva a 
continuar pesquisando e 
publicando os importantes 
momentos que consagra-
ram este pequeno rincão 
paulista como a “Terra 
das Monções”, um dos epi-
sódios mais importantes 
da história do Brasil! 

Nos anais refulgentes 
da história / Desta gente 
que alegre se diz / Tu ful-
guras coberta de glórias / 
Boa terra de Porto Feliz!  
(Foto: Domínio Público).

Reinaldo Crocco Júnior 
é advogado, escritor, 

pesquisador e colaborador 
da TRIBUNA

BATELÃO. Com estas embarcações, partia-se de Porto Feliz em direção ao Brasil Central

Domínio público

mas pessoas qual palavra 
definiria a Ernides. Não 
citarei os nomes dos “au-
tores” ou “autoras” das 
palavras, mas discorrerei 
um pouco sobre cada uma 
delas. Ernides é surpre-
endente, alguém disse. Na 
realidade, essa definição 
apareceu duas vezes. De 
fato, conviver com ela é 
uma surpresa. Cada frase, 
cada expressão, cada fala 
nos surpreende. Lembro-
-me dela dizendo: “Fulano 
vai ser ventilador lá no 
inferno”. Não entendia a 
metáfora até que ela me 
explicou: “Vai ficar preso 
numa vara, girando de 
braço e perna abertos...”.

Mas houve quem dis-
sesse que Ernides é gen-
til. O autor explicou que 
fora aluno dela e sempre 
viu, em seu ato de educar, 
ao seu modo, implícita a 
gentileza. Recorda-se, 
ainda, de que se tornou 
torcedor do Palmeiras por 
influência da professora. 
Na mesma linha, apareceu 
a palavra competência, 
com a devida explicação: 
“Em seu trabalho como 
educadora, ninguém pode 
questionar a sua compe-
tência”.

Alguém enalteceu uma 
das qualidades mais evi-
dentes em Ernides: au-
tenticidade. De fato, ela 
“não faz média”, como se 
dizia há alguns anos (ou 
décadas...). O que precisa 
ser dito, ela diz. Autêntica, 
sincera e, de acordo com 
outra pessoa, espontânea. 
Creio que essa qualidade 

dela foi um dos motivos 
pelos quais nossa amizade 
se consolidou. Eu tenho o 
costume (não sei se bom 
ou não) de ser sincero 
sempre.

Há uma pessoa, em 
especial, que definiu Er-
nides como maravilhosa. 
Diz que Ernides a apoiou 
sempre, estando ao seu 
lado e sustentando-a nos 
momentos de indecisão. 
Outra pessoa lembrou que 
Ernides pode ser definida 
como divertida. É outra 
verdade: não há conversa 
com ela que não resulte 
em boas gargalhadas.

Entusiasmada foi outra 
resposta. Especialmente 
pelo trabalho com a edu-
cação. Ernides sempre 
se mostrou interessada 
na realização de projetos 
assertivamente aplicados 
para a qualidade do en-
sino e aprendizagem dos 
estudantes.

Eu termino essa lista 
com a palavra “humana”. 
Ernides é, em toda a com-
plexidade do termo, uma 
pessoa humana, capaz 
de ser enérgica e terna 
ao mesmo tempo; de ser 
divertida e sisuda; de brin-
car e ter seriedade; como 
cada um de nós, um misto 
de qualidades e defeitos 
com os quais vamos tra-
balhando nesse exercício 
de sermos simplesmente 
humanos.

Carlos Carvalho Cavalheiro 
é professor, mestre 

em educação, escritor, 
pesquisador e colaborador 

da TRIBUNA

VISITA À CASA DE ERNIDES. Os professores foram até lá convocados pelo prof. Tobias Donizete 

Acervo pessoal
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A 
Guarda Civil 
Municipal não 
pode  rec la-
mar da falta 
de emoção e 

aventura. Na tarde desta 
quinta-feira (20), uma 
equipe decidiu abordar 
um homem de 22 anos.

A decisão foi motivava 
porque ele “já é conhecido 
por seu envolvimento com 
o tráfico de drogas, por 
ser violento e por fazer 
escândalos nas ocasiões 
de sua abordagem”. Mais: 
havia um mandado de 
prisão contra ele. Como 
os guardas previam, teve 
escândalo a granel na rua 
e na Delegacia.

Vila Angélica
Pouco antes das quatro 

da tarde, a viatura entrou 
na rua Ruth Pereira Tua-
ne (Vila Angélica) e viu um 
homem escondendo algo 
numa caçamba de lixo. Ele 
estava nas proximidades 
do Campo do América, de 
costas para a viatura, mas 
os guardas o reconhece-
ram facilmente.

Os GCMs seguiram em 
frente como se não tives-
sem visto nada e, dada a 
fama do cidadão, pediram 
o apoio de outras equipes. 
Tomada a precaução, os 
guardas partiram para a 
abordagem.

Simulação
De acordo com os de-

poimentos, eles fizeram 
de conta que não tinham 
visto onde o suspeito havia 
escondido as drogas. Os 
guardas pediram para que 
o homem se sentasse no 
chão enquanto um GCM 
simulava procurar as por-
ções num ponto distante 
de onde elas realmente 
estavam.

Os 14 pinos de cocaína 
e oito porções de crack 
estavam escondidos na 
lixeira, debaixo de um ti-
jolo. No mesmo local havia 
também R$ 30. Quando as 
equipe de apoio chegaram, 
os guardas começaram a 
agir para valer.

Mandado
Ao consultar a situação 

do suspeito, eles encontra-
ram o mandado de prisão 
contra Rafael Almeida 
Rodrigues da Silva. O 
crime: tráfico de drogas.

Segundo o relato dos 
guardas, ao saber do man-
dado e de que seria levado 
à Delegacia de Polícia 
Civil, Rafael começou a 
ficar agitado. Mesmo as-
sim, concordou em entrar 
numa viatura.

Surtou
Porém, ao saber que as 

drogas tinham sido encon-
tradas, ele “ficou trans-
tornado, passou a gritar 
que ‘estava sendo forjado’, 
incentivando a população 
local a intervir”. O público 
não fez nenhuma men-
ção de investir contra os 
GCMs.

Após o exame médico 
obrigatório, ele foi leva-
do à Delegacia e “voltou 
a ficar agressivo”. De 
acordo com os guardas, 
Rafael prometeu entrar 
no sistema, juntar-se ao 
PCC, matar o GCM que o 
prendeu e ainda “destruir 
esta cidade”.

Na cela, ele continuou 
agitado. Urrava e gritava, 
fazendo ameaças. Até a 
mãe de Rafael juntou-se 
à confusão.

Flagrante
O delegado titular de 

Porto Feliz, Raony de Bri-

Ao ser preso e autuado por 
tráfico de drogas, homem 
grita, urra e faz ameaças
Conhecido por ‘fazer escândalos’ ao ser abordado, os 
GCMs tomaram precauções extras ao prendê-lo

to Barbedo, determinou 
que Rafael fosse autuado 
em flagrante por tráfico 
de drogas. A audiência de 
custódia foi realizada nes-
ta sexta-feira (21) na Vara 
Regional de Garantias, 
mas até o encerramento 
desta edição o resultado 
não era conhecido.

Outro processo
De qualquer forma, ele 

vai ser preso por conta de 
um crime anterior. Em 
agosto de 2023, Rafael foi 
surpreendido no Jardim 
São José com 9 porções de 
cocaína, 3 de maconha e 2 
de haxixe, além de R$ 70. 
Ele estava nas proximida-
des de uma pista de ska-
te quando foi detido por 
guardas civis municipais.

A juíza da 2ª Vara da 
Comarca, Raisa Alcân-
tara Cruvinel Schneider, 
entendeu que “a prova 
produzida em juízo não 

trouxe a tranquilidade ne-
cessária” para condenar o 
réu e Rafael foi absolvido. 
Esta sentença foi dada em 
março de 2024.

Recurso
O Ministério Público 

recorreu da absolvição 
e 2ª Câmara de Direito 
Criminal do Tribunal de 
Justiça do Estado refor-
mou a sentença. O Tribu-
nal condenou o réu a de 1 
ano, 11 meses e 10 dias de 
reclusão, no regime inicial 
aberto. Esta decisão é de 
agosto de 2024.

Rafael foi intimado 
para tomar ciência das 
condições para desfrutar 
o regime aberto, mas não 
apareceu. Por este moti-
vo, perdeu o benefício e o 
regime foi mudado para o 
semiaberto. Com o novo 
flagrante, a situação do 
réu se complicou um pou-
co mais.

NA LIXEIRA. Os guardas viram o suspeito esconder 
as drogas, mas fingiram não saber onde estavam as 
porções e aguardaram a chegada de reforço

Dois jovens tentaram 
fugir da Polícia Mi-
litar na madrugada 

do último domingo (16). A 
moto em que estavam so-
freu adulterações e pode 
ser produto de furto.

Como houve dúvidas 
sobre a questão do furto, 
o jovem de 18 anos esca-
pou de ser autuado em 
flagrante pelo crime de 
receptação. A Honda CG 
160 Titan 2021 foi apreen-
dida para perícia.

Já passava da uma 
hora da madruga de do-
mingo quando uma guar-
nição da PM se deparou 
com três motos. Os pilo-
tos aceleraram e saíram 
em fuga.

Ao entrar na aveni-
da Monsenhor Seckler, o 

piloto de uma delas não 
conseguiu completar a 
curva e a moto atingiu o 
canteiro central. Condu-
tor e passageiro caíram, 
se levantaram e saíram 
correndo.

O primeiro a ser alcan-
çado pelos policiais foi um 
adolescente de 16 anos. Ao 
ser interrogado, ele disse 
que o piloto deveria ter ido 
esconder-se na casa dele 
em Vila Manduquinha. 
Lá os PMs encontraram 
o rapaz de 18 anos.

A moto estava com pla-
ca de outra Honda CG 
Titan. O número do chassi 
tinha sido apagado. Pelo 
número do motor, os po-
liciais encontraram uma 
queixa de furto. O crime 
teria ocorrido no último 

dia 5 em Sorocaba.
O piloto alegou ter 

comprado a moto exata-
mente no dia 5, em Soro-
caba, por R$1.200. Disse 
que ela estava sem placa 
e ele decidiu pintá-la de 
preto. A cor original é 
vermelha.

Porém, quando fizeram 
novas pesquisas, os po-
liciais não encontraram 
nenhuma queixa de furto. 
O Centro de Operações da 
PM informou que a comu-
nicação de furto tinha sido 
feita pela vítima por meio 
do telefone 190.

Sem o boletim de ocor-
rência de furto registrado 
pela Polícia Civil, o jovem 
teve de ser liberado e o 
caso será melhor investi-
gado em inquérito.

Falta de BO livra jovem de ser autuado 
em flagrante por receptação de moto

Aposentada enganada: um esclarecimento
Na edição de 7 de 

março, nesta página, 
publicamos uma nota 
sobre uma aposentada 
de 77 anos que entregou 
dois veículos à ex-nora. Os 
veículos pertenciam ao filho 
falecido da aposentada. 

Alguns esclarecimentos 
se fazem necessários. A 
vítima prestou queixa por 
“apropriação indébita”, que 
é o crime de tomar posse 
de um bem que não é seu. 
A ex-nora não disse que 
havia um oficial de justiça 

à porta, disse que o oficial 
“iria em sua casa para 
verificar se os bens foram 
entregues”. A aposentada 
só descobriu o logro meses 
depois do episódio, quando 
então prestou queixa à 
Polícia Civil.

Na  t a r d e  d a 
sexta-feira 14, 
uma equipe da 
GCM patru-

lhava o Jardim Vante e 
reconheceu um homem 
que caminhava com algo 
volumoso no bolso. O 
homem de 43 anos havia 
sido autuado recente-
mente por tráfico e isso 
despertou suspeitas nos 
guardas.

A abordagem ocorreu 
na rua Josephina Simei-
ra. O suspeito tinha em 
seu poder vinte porções 
de cocaína. Interrogado, 
ele admitiu: estava indo 
a um bar ali perto onde 
faria ponto para vender 

as drogas.
O suspeito disse ain-

da que ficava de vai-
vém entre sua casa e 
o bar, levando as por-
ções para a venda aos 
poucos, em pequenas 
quantidades. 

O homem levou os 
GCMs à casa, onde havia 
outras 143 porções de 
cocaína idênticas àque-
las apreendidas com o 
suspeito.

Ele foi conduzido à 
Delegacia de Polícia Ci-
vil para ser autuado em 
flagrante por determina-
ção do delegado respon-
sável pelo plantão, Wes-
ley Franklin de Paula.

Homem ficava de 
vaivém entre  sua 
casa e o bar para 
vender drogas

GOLPE n O zelador 
de 68 anos tinha 
assinado compromisso 
particular de compra e 
venda de lote rural — 
o popular ‘contrato de 
gaveta’. Pagou R$ 50 
mil e achava que era 
dono de um imóvel 
no bairro Palmital. 
Achava, mas não era. 
O terreno já tinha 
dono, e o dono não 
era a mesma pessoa 
que vendeu a terra ao 
zelador. Um homem 
de 36 anos, suposto 
dono de uma empresa 
de construção e 
terraplenagem, 
enganou o zelador e 
embolsou o dinheiro. 
A vítima, que prestou 
queixa por meio da 
Delegacia Eletrônica, 
não explicou como 
descobriu o golpe. 
A Polícia Civil 
registrou o caso como 
estelionato.

PRESO n Um 
homem de 67 anos 
foi preso por policiais 
civis na tarde da 
sexta-feira 14. Havia 
um mandado de 
prisão contra ele 
num processo que 
corre sob segredo 
de justiça. A prisão 
ocorreu em Vila 
América
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Cidade
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N
esta  sema-
na a Santa 
Casa realizou 
os primeiros 
cinco proce-

dimentos em seu Centro 
de Hemodinâmica. Os 
primeiros pacientes pas-
saram por cateterismo. 
Cateterismo é um proce-
dimento médico no qual 
um cateter é inserido num 
vaso sanguíneo e vai até 
o coração. Ele é usado 
para diagnosticar e tratar 
condições cardíacas, prin-
cipalmente obstruções 
das artérias coronárias, 
que levam sangue para o 
músculo do coração. 

“Com esses serviços, 
agora podemos oferecer 
em nossa cidade proce-
dimentos cardíacos de 
alta complexidade, como 
arteriografias, cateteris-
mos, implante de stents, 
angioplastias e muito 
mais, garantindo mais 
segurança e precisão para 
nossos pacientes”, disse 
o prefeito Célio Peixoto 
(Republicanos) em suas 
redes sociais.

Excelência
O Centro de Hemodi-

nâmica da Santa Casa foi 
implantado e inaugurado 
no ano passado, ainda no 
governo de Antônio Cássio 
Habice Prado. Dr. Cássio 
e o então secretário Célio 
visitaram o Hospital de 
Caridade São Vicente de 
Paulo, em Jundiaí, para 
conhecer os serviços de 
excelência prestados nesta 
área por aquele hospital e 
buscar um modelo para ser 
implantado em Porto Feliz.

Santa Casa faz os primeiros cateterismos
Procedimentos ocorreram no Centro de Hemodinâmica inaugurado em dezembro

Na inauguração do Cen-
tro de Hemodinâmica da 
Santa Casa, realizada em 
dezembro do ano passado, 
estiveram presentes os 
médicos Wagner Ligabó 
(que implantou há mais 
de 20 anos o serviço em 
Jundiaí) e seu filho, Lou-
renço Teixeira Ligabó, que 
atualmente dirige o Centro 
do Hospital de Caridade 
São Vicente de Paulo.

O que é
A Hemodinâmica é uma 

técnica usada na cardio-

logia, neurologia, a ra-
diologia intervencionista 
e a cirurgia vascular. É 
um procedimento médico 
utilizado para avaliar o 
funcionamento do coração 
e dos vasos sanguíneos. 
O procedimento permite 
ao médico obter informa-
ções detalhadas sobre a 
circulação sanguínea e as 
condições cardíacas de um 
paciente.

O principal objetivo do 
exame de hemodinâmica 
é diagnosticar e avaliar 
doenças cardiovascula-

res, como doença arterial 
coronariana, insuficiên-
cia cardíaca, obstrução 
arterial, anormalidades 
valvulares e anomalias 
congênitas. Um cateter é 
inserido em uma artéria 
ou veia, geralmente na 
virilha ou no punho, e 
avançado até o coração ou 
vasos sanguíneos. O cate-
ter é guiado por meio de 
imagens de fluoroscopia, 
que fornecem uma visu-
alização em tempo real 
do movimento do cateter 
dentro do corpo.

O procedimento é usa-
do tanto para o diag-
nóstico como para o tra-
tamento de problemas 
circulatórios. Apesar de 
ser tecnicamente consi-
derado invasivo, é seguro 
e oferece menos riscos 
e desconfortos para o 
paciente que métodos 
alternativos. Com o Cen-
tro de Hemodinâmica, os 
pacientes de Porto Feliz 
não precisam mais se des-
locar para outras cidades 
para realizar os exames e 
tratamento.

CENTRO DE HEMODINÂMICA. Com equipamentos modernos, ele tem por modelo um serviço de alta excelência

ACESSIBILIDADE. Teve início nesta semana a movimentação de terra no Parque das Monções. No local será 
construído um elevador para permitir que pessoas com deficiência ou limitações de mobilidade possam visitar a 
principal atração turística da cidade. O elevador foi doado à cidade pelo executivo José Ricardo Rezek, fundador do 
Grupo RZK, uma holding que atua no agronegócio e nos segmentos de energia e empreendimentos, entre outros. 

A Universidade de 
Sorocaba (Uniso) 
sediará, no dia 23 

de abril de 2025, o En-
contro de Pesquisadores 
do Observatório de De-
senvolvimento da Re-
gião Metropolitana de 
Sorocaba (EPO). Aberto 
para a comunidade in-
terna da Universidade, 
o evento tem como ob-
jetivo reunir pesqui-
sadores, professores, 
mestrandos e doutoran-
dos dos Programas de 
Pós-Graduação da Uniso 
que desenvolvem proje-
tos no Observatório, com 
o propósito de discutir os 
resultados das pesquisas 
em andamento. 

“O EPO será um es-
paço de diálogo e troca 
de conhecimentos, pro-
movendo a integração 
entre os participantes 
e fortalecendo as pes-
quisas voltadas ao de-
senvolvimento da re-
gião metropolitana de 
Sorocaba”, informa a 
organização do evento.

O EPO é uma inicia-
tiva anual que reforça o 
compromisso da Uniso 
com a produção científi-
ca e o desenvolvimento 
regional. Um dos as-
pectos estudados pelos 
pesquisadores é o Rio 
Sorocaba. Ingressantes 
do programa de pós-
-graduação (Mestrado 
e Doutorado) em Edu-
cação e, também, em 
Comunicação e Cultura 
estão desenvolvendo 
pesquisas que envolvem 
múltiplos olhares sobre 
o principal rio da cidade 
de Sorocaba.

Este ano o evento con-
ta com o Corpo Editorial 
formado por Camila Cal-
dini Coutinho, Carlos 
Carvalho Cavalheiro, 
Daniel Bertoli Gonçal-
ves, Gabriela dos Santos 
Luchetti Vieira, Maria 
Ogécia Drigo e Valquíria 
Miwa Hanai Yoshida. Na 
equipe de apoio técnico 
estão Vilma Franzoni 
(Normalização), Silmara 
Pereira da Silva Martins 
(Produção Editorial), 
Assecom (Arte e Capa), 
Wesley dos Santos Ro-
drigues (produção de 
site).

O Observatório é um 
espaço de pesquisa e 
articulação acadêmica 
que visa promover estu-
dos e ações voltados ao 
desenvolvimento sus-
tentável e integrado da 
região metropolitana de 
Sorocaba, contribuindo 
para a elaboração de 
políticas públicas e o 
fortalecimento da co-
munidade local. Desde 
o ano passado, as pes-
quisas do Observatório 
têm se voltado para os 
múltiplos aspectos do rio 
Sorocaba.

A Universidade de 
Sorocaba — Cidade Uni-
versitária “Professor 
Aldo Vannucchi” — está 
localizada na Rodovia 
Raposo Tavares, km 92,5 
(Vila Artura) Sorocaba. 
O EPO ocorrerá no An-
fiteatro da Biblioteca da 
Uniso a partir das 14h.

Observatório 
da Região 
Metropolitana 
vai reunir-se 
na Uniso

NOVO NÚMERO n A 
Secretaria de Assistência 
Social está com novo numero 
de telefone para atendimento 
ao cidadão: (15) 3261-90 55.

NOVOS CURSOS n A 
Prefeitura e o Senac estão 
oferecendo novos cursos 
técnicos gratuitos. Os cursos 
são de Técnico em Teatro e 
Guia de Turismo. Com duração 
de 12 a 18 meses, os cursos 
têm vagas limitadas. As aulas 
serão ministradas na escola 
municipal Vereador Carlos 
Roberto de Oliveira (Jardim 

Água Branca de segunda 
a sexta-feira, das 19h às 
22h30. Para inscrever-se é 
preciso apresentar RG, CPF, 
comprovante de endereço e 
histórico escolar. Interessados 
devem estar cursando a 
partir do 2º ano do ensino 
médio e ter completado 17 
anos. As inscrições devem 
ser feitas no Centro Municipal 
de Iniciação Profissional 
(Cemip/Senai), que fica na 
rua Anita Garibaldi 500. Mais 
informações pelo telefone (15) 
3261-5351. A iniciativa é da 
Secretaria de Desenvolvimento 

Econômico, em parceria com 
o Senac (Serviço Nacional do 
Comércio).

TUBERCULOSE n Você 
está com tosse há mais de 
três semanas? Então está 
na hora de procurar uma 
Unidade Básica de Saúde para 
fazer o exame gratuito de 
tuberculose. Até o final deste 
mês a Secretaria de Saúde 
está realizando a Campanha 
de Intensificação de Busca 
Ativa de Tuberculose. A 
coleta do material é rápida e 
o resultado sai em sete dias. 

Todo o tratamento é garantido 
gratuitamente pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). A 
tuberculose é uma doença 
silenciosa que avança no País. 
Dados do DataSUS mostram 
que, no ano passado, foram 
registrados 12.190 internações 
por tuberculose pulmonar e 
1.178 mortes. Os números 
foram maiores do que em 
2023. O Brasil, é um dos 
países que tem mais casos de 
tuberculose no mundo, porém 
a taxa de cura é de 85% dos 
casos, quando seguidas as 
orientações.
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CONTRATAM-SE PESSOAS 
PORTADORAS DE 

NECESSIDADES ESPECIAIS
Para a empresa Degradê — Confecções 
Porto Feliz Ltda., inscrita sob o CNPJ nº 
00.248.529/0001-29. com sede na cidade de 
Porto Feliz (SP). Enviar currículo para a Caixa 
Postal nº 241 — CEP 18.540-000

Apicultor
Magrão

(15) 99776.7619

Serviço de remoção de abelhas, 
marimbondos, vespas e arapoas

Classificados

É fácil falar com a TRIBUNA. 
Entre em contato pelo nosso 

WhatsApp (15)  99 805-97 40

MARIA PASSA NA FRENTE
Maria passa na frente e vai abrindo estradas e caminhos. Abrindo 

portas e portões. Abrindo casas e corações. A Mãe vai na frente e 
os filhos protegidos seguem seus passos. Maria, passa na frente e 
resolve tudo aquilo que somos incapazes de resolver. Mãe, cuida 
de tudo o que não está ao nosso alcance. Tu tens poder para isso! 
Mãe,vai acalmando, serenando e tranquilizando os corações. Termi-
na com o ódio, os rancores, as mágoas e as maldições. Tira teus fi-
lhos da perdição! Maria, tu és Mãe e também a porteira. Vai abrindo 
o coração das pessoas e as portas pelo caminho. Maria, eu te peço: 
PASSA NA FRENTE! Vai conduzindo, ajudando e curando os filhos 
que necessitam de ti. Ninguém foi decepcionado por ti depois de 
ter te invocado e pedido a tua proteção. Só tu, com o poder de teu 
Filho, podes resolver as coisas difíceis e impossíveis. Amém! R. L. R.

EXTRATO DE CONTRATO
Contrato: 005/2025 - Processo Eletrônico SAAE: 180/2025 

- Contratante: SAAE DE PORTO FELIZ - Contratada: PRÓ SAÚ-
DE OCUPACIONAL VIP LTDA EPP - Objeto: Contratação de 
empresa especializada para prestação de serviços técnicos 
especializados em medicina do trabalho, incluindo realização 
de exames médicos ocupacionais, programas de prevenção, e 
assessoria em saúde ocupacional, para atendimento dos servi-
dores e funcionários da Autarquia, conforme detalhamentos, 
coberturas e demais especificações constantes na proposta 
comercial/financeira apresentada e aprovada e no Anexo I - 
Termo de Referência, anexos ao Processo Eletrônico SAAE n.º 
180/2025 – Valor Total Anual:  R$ 19.999,92 - Modalidade: 
Dispensa de Licitação – Art. 75, Inc. II Lei 14.133/2.021 e suas 
alterações/atualizações posteriores - Dotação Orçamentária: 
03.17.123.022.050.000 – 3.3.90.39.00.00.00 - Fonte de 
Recurso: Recursos Próprios da Administração Indireta - Data: 
21/03/2025
 ——————————————————————————
EXTRATO DE CONTRATO – PRIMEIRO TERMO ADITIVO

Contrato: 26/2024 - Processo Eletrônico SAAE: 280/2025 
- Contratante: SAAE DE PORTO FELIZ - Contratado: Guerra 
Assessoria Técnica Ltda - Objeto: Contratação de empresa 
especializada para a prestação de serviços de consultoria em 
gestão patrimonial, compreendendo a assessoria, consultoria 
e inventário físico dos bens móveis O prazo contratual fica 
prorrogado por mais 90 dias, contados do vencimento do 
termo. Mantêm-se válidas e inalteradas as demais cláusulas 
e condições do Contrato, que não venham a colidir com as 
do presente instrumento. Data: 18/03/2025.

Oração

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES E PROPRIETÁRIOS DE 
LOTES DO LOTEAMENTO CHÁCARAS DE RECREIO 

RECANTO DOS BANDEIRANTES 
Ficam os senhores proprietários das unidades da ASSO-

CIAÇÃO DE MORADORES E PROPRIETÁRIOS DE LOTES 
DO LOTEAMENTO CHÁCARAS DE RECREIO RECANTO DOS 
BANDEIRANTES, sito nesta cidade de Porto Feliz, estado de 
São Paulo, CONVOCADOS, na forma de seu Estatuto Social, 
para comparecer à ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, 
a se realizar no auditório do Escritório WGP Advogados, sito 
à Rua José Fernandes, Nº 103 – Jd. Morumbi, (atrás do posto 
de combustível da Avenida Dr. Antônio Pires de Almeida), 
nesta cidade, às 09 horas do dia 29 de março de 2025, a fim 
de tratar dos seguintes assuntos da ordem do dia: 

1. Apresentação e aprovação de orçamentos para a con-
tratação de empresa terceirizada para monitoramento 
e segurança e rateio extra para tal fim; 
2. Apresentação e aprovação do valor da multa rescisó-
ria com a atual empresa de monitoramento e segurança 
e rateio extra para tal fim;  
3. Discussão de outros assuntos de interesse em comum 
da Associação; 

Não se verificando número de Associados suficiente para 
instalação da Assembleia em primeira convocação, será feita 
segunda convocação às 09 horas e 30 minutos do mesmo dia, 
hipótese em que a Assembleia será instalada com no mínimo 
de três associados presentes. 

Cada associado poderá se fazer representado na assembleia 
por procurador, com poderes específicos para tanto, outor-
gados por instrumento público ou particular. 

Os associados para participarem da Assembleia Geral 
e terem direito a voto deverão estar quites com todas as 
obrigações perante a Associação, devida até o mês da 
realização da respectiva Assembleia. 

A presença de todos os associados é de extrema importân-
cia, porém, sua ausência não o 

desobriga de aceitar como tácita concordância aos assuntos 
que forem tratados e deliberados. 

Porto Feliz, 14 de março de 2025. 

Duílio Aparecido de Mello 
Diretor Presidente

C
om a proposta 
de democrati-
zar o acesso à 
cultura e criar 
espaços de con-

vivência, o Parklet Móvel 
chega a Porto Feliz  com 
uma programação cultu-
ral para toda família. O 
Parklet transforma locais 
públicos em áreas de la-
zer e entretenimento e 
estará em dois pontos da 
cidade: a praça Dr. José 
Sacramento e Silva (Praça 
da Matriz) e Praça 13 de 
Maio (Popular).

Na Aurora
A programação come-

çou na tarde desta sex-
ta-feira (21) na escola 
municipal Profª Aurora 
Machado Guimarães (Vila 
América) com a palestra 
Palhaçaria com Koringa. 
Na segunda-feira 24 o 
Parklet estreia na Pra-
ça da Matriz com duas 
apresentações do grupo 
porto-felicense Saindo do 
Conto (veja a programa-
ção abaixo).

Desenvolvido pela em-
presa de implantação e 
manutenção de mobiliá-
rios urbanos Soul Urba-
nismo, o Parklet Móvel 
funciona ainda como uma 
praça itinerante equipada 
com bancos, floreiras auto 
irrigadas com captação 
de água da chuva, lixeira, 
tomadas e iluminação em 
LED alimentadas por 
energia solar. Conta com 
bombas de ar para encher 
pneus de bicicleta e possui 
um sistema de suspensão 
a ar que adapta a carreta 
ao nível de cada calçada, 
garantindo acessibilidade 
e conforto para todos. 

Smurfit Westrock
“Acreditamos que a 

cultura é um dos pila-
res para o fortalecimento 
das comunidades, criando 
conexões, promovendo 
inclusão e inspirando no-
vas perspectivas. Para a 
Smurfit Westrock é uma 
satisfação contribuir com 
iniciativas que valorizam 
a arte, a educação e a con-

Uma ‘praça móvel’ estará na 
cidade com muitas atrações
Projeto apoiado pela Smurfit Westrock e Prefeitura 
estará até o início de abril em duas praças da cidade

vivência, gerando impacto 
positivo e duradouro para 
a população de Porto Fe-
liz”, destaca Taís Toledo, 
gerente de Sustentabi-
lidade, Responsabilida-
de Social e Fundação da 
Smurfit Westrock.

O projeto Parklet Móvel 
é viabilizado pelo Governo 
do Estado de São Paulo, 
por meio da Secretaria 
da Cultura, Economia e 
Indústria Criativas, com 
patrocínio da empresa 
Smurfit Westrock e rea-
lização da Soul Urbanis-
mo e Prefeitura de Porto 
Feliz.

A programação
Confira a programação  

deste sábado até o início 
de abril no Centro e na 
Popular:

Dia 24 (segunda-feira)
Local | Praça da Matriz
Das 9h às 10h | Conto 
Cantarolando por Saindo do 
Conto
Das 14h às 15h |A Princesa, 
o fogo e a chuva por Saindo 
do Conto
 
Dia 25 (terça-feira)
Local | Praça da Matriz
Das 9h às 10h | A Galinha 
que botava ovos por Saindo 

do Conto
Das 14h às 15h | Grupo 
Abrasons
 
Dia 26 (quarta-feira)
Local | Praça da Matriz
Das 8h às 9h | Gram Circo 
Gramo
Das 9h às 10h | Olívia e as 
Cores Vivas
Das 14h às 15h | Show 
Científico - Uma Viagem 
pela Ciência com 
MadScience
 
Dia 27 (quinta-feira) 
Local | Praça da Matriz
Das 9h às 10h | Raulzito 
para crianças
Das 14h às 15h | Palhaçaria 
com Koringa

Dia 2  (quarta-feira)

Local | Praça 13 de Maio
Das 9h às 10h | 
Chapeuzinho Amarelo por 
Saindo do conto
Das 14h às 15h | Show 
Seres Brincantes

Data 3 (quinta-feira)
Local | Praça 13 de Maio
Das 8h às 9h |Mais que 
mágica
Das 9h às 10h | Grupo 
Abrasons
Das 14h às 15h | Olívia e as 
cores vivas
 
Dia 4 (sexta-feira)
Local | Praça 13 de Maio
Das 9h às 10h | Show Seres 
Brincantes
Das 14h às 15h | Uma 
Viagem pela Ciência com 
MadScience

DIVERSÃO E CULTURA. O Parklet estará na Praça da Matriz e na praça 13 de Maio

Divulgação
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A
s dependências 
da Câmara fi-
caram che ias 
na noite desta 
quinta-feira (20) 

para a votação dos projetos 
de lei complementar (PLC) 
1 e 2. A maior parte do au-
ditório estava preenchida 
por servidores aposentados, 
mas também se fizeram 
presentes alguns servidores 
municipais ativos. 

Os projetos em pauta se 
tratavam do reajuste salarial 
proposto pelo prefeito Célio 
Peixoto dos Santos (Repu-
blicanos) e da criação de um 
auxílio saúde.

Reajuste
O PLC 1/25, prevê o rea-

juste de 5% para o funciona-
lismo público. De acordo com 
a justificativa do prefeito, o 
reajuste é a taxa de inflação 
acumulada nos últimos doze 
meses (janeiro a dezembro 
de 2024).

Ainda de acordo com a 
documentação envaida pela 
Prefeitura, a estimativa de 
impacto orçamentário-finan-
ceiro para o exercício de 2025 
trará o custo com a nova des-
pesa de R$ 8.110.188,67, com 
a previsão de arrecadação de 
R$ 555.108.781,02.

Os dados apontam que os 
gastos com pessoal acumu-
lado nos últimos 12 meses 
é de R$ 162.203.773,47, cor-
respondendo a 33,86% de 
comprometimento de gastos 
com pessoal.

Não é nosso
Vereador Odélio Leite 

(DC) enfatizou que a elabo-
ração do projeto do reajuste 
não é de competência da 
Câmara Municipal. “O pro-
jeto vem pronto do Poder 
Executivo, é o prefeito que 
tem o poder da caneta na 
mão, é ele que manda.”

O vereador comentou ain-
da que o prefeito seguiu o 
que vinha sendo praticado 
pelo ex-prefeito Dr. Antônio 
Cássio Habice Prado (PL) e 
que o percentual não agra-
dou. “Conversei com muitos 
funcionários e a reclamação 
é muito grande, porque nos 
últimos anos o que você vem 
apresentando é apenas a re-
posição da inflação, apenas a 
reposição da inflação.”

Odélio comentou que re-
cebeu do Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais 
os dados do Índica Nacional 
de Preços ao Consumidor 
que foi de 4,77%. “O Sindi-
cato briga por um aumento 
real. Eu acho justo, deixo 
aqui o meu aval à presidente 
do sindicato, eu acho justo 
que o prefeito tenha um pou-
quinho mais de compaixão 
com o funcionalismo.”

“Eu vou ser favorável, 
mas eu acho que a luta do 
sindicato é válida, e se vier 
nessa luta um futuro au-
mento de ganho real, terá o 
meu apoio com toda certeza, 
nunca fui contra funcionário 
público, sempre fui defensor 
do funcionalismo público”, 
finalizou.

Cidades vizinhas
De acordo com Teko Gu-

tierre (MDB), outras cidades 
também concederam ape-
nas o reajuste inflacionário. 
“Hoje é um dia especial, que 
estamos reunidos aqui para 
resolver por vocês, para os 
funcionários públicos, cida-
des vizinhas também deram 
ao mesmo aumento para os 
seus funcionários.”

“Todos aqui queriam vo-
tar um valor mais alto, mas 
a decisão não é nossa, e a 
gente está aqui para aprovar 
o que veio, porque se a gente 
votar não hoje para tudo, 
não vai vir nada, então aqui 
antes um pouco com Deus 
do que muito perdido, então 
que Deus abençoe a todos”, 
complementou.

Triste
Adi lson  Casagrande 

(união bRasil), que é ex-
-servidor municipal, disse 
estar triste com a porcenta-
gem. “Estou triste. Fui fun-
cionário público, trabalhei 
por quase 34 anos, vesti a 
camisa e visto até hoje como 
vereador. O meu compromis-
so é com o funcionário e a 
população. A gente fica triste 
porque 5%, como Odélio fa-
lou, o nobre vereador falou, 
é pouco, precisava olhar por-
que a máquina administrati-
va, os funcionários públicos 
precisam ser valorizados, 
precisam.”

Casagrande aproveitou 
para pedir ao Prefeito que 

numa eventual reforma ad-
ministrativa possa alterar 
algumas referências para 
melhorar o salário base de 
alguns servidores. “A gente 
está aqui para defender com 
unhas e dentes, não está para 
atacar ninguém, mas peço 
ao Prefeito para olhar com 
carinho para a questão.”

Na votação, o PLC 1/25 
foi aprovado em primeira 
discussão por unanimidade 
(10 votos favoráveis).

Manifestação
Durante a discussão e 

após a votação do PLC hou-
ve manifestação do público 
presente. Uma minoria con-
trária ao projeto e aplaudido 
pela maioria do público. A 
presidente da Câmara, Pas-
tora Roselene (Podemos), 
pediu para que os presentes 
não se manifestassem para 
que ela não tivesse de inter-
romper a sessão ou ter de 
solicitar à GCM a retirada 
da pessoa ou pessoas.

Os manifestantes, após a 
aprovação do projeto, dei-
xaram a Câmara Municipal.

Auxílio-saúde
O segundo Projeto de Lei 

Complementar apreciado 
pelos vereadores foi sobre 
a criação do auxílio-saúde 
destinado aos servidores 
públicos municipais ativos 
e inativos da Prefeitura de 
Porto Feliz.

Não sou contra
Novamente o primeiro 

a pedir a palavra foi Odélio 
Leite. “Não sou contra esse 
projeto da criação do auxílio-
-saúde, porém, esse critério 
para mim não é justo, não é 
uma tabela justa.”

Na opinião de Odélio, o 
critério utilizado não é a 
melhor maneira que poderia 
ser desenvolvida. “A maioria 
dos funcionários recebia 
750 reais, para quem ganha 
até dois salários mínimos, o 
reajuste, a criação do auxílio-
-saúde, ele dá uma reposição 
de até 688 reais, então tem 
uma perda de 62 reais, é uma 
perda pequena, já ajuda, 
para quem ganha até dois 
salários mínimos, ajuda.”

“A planilha prejudica para 
quem ganha um pouquinho 
mais, acima de dois salá-

rios, onde recebia 750, e no 
máximo que pode chegar 
hoje é em 430 reais, então 
tem uma perda de 320 reais, 
e pior ainda, para aqueles 
que ganham acima de três 
salários mínimos, que vão 
ter uma perda de quase 500 
reais, 492 reais, é a perda. 
Recebiam 750, vão receber 
258, essa tabela não é justa, 
todos recebiam iguais 750, 
existia equidade dos valores 
que chamava, então o justo 
seria que tivesse um valor 
fixo para todos, para que 
não houvesse um favorecido 
ou outro desfavorecido”, 
opinou.

Segundo Odélio, assim 
que soube da perda dos apo-
sentados, ele e os vereadores 
Lu Caballero e Dr. André Bi-
zan foram procurar informa-
ções no PortoPrev e levaram 
alguns modelos desenvolvi-
dos por outras cidades para 
a reposição. “Nessas cidades, 
o aumento, a criação do novo 
auxílio feito nessas cidades, 
ficou bem próximo do que 
eles recebiam, era um valor 
bem próximo, a cidade que 
mais perdeu foi Porto Feliz.”

Pensionistas
Odélio observou ainda que 

os pensionistas não serão 
contemplados com o auxílio-
-saúde. “Eu não concordei no 
projeto, mas a gente não tem 
como alterar. No meu en-
tendimento, os pensionistas 
teriam o mesmo direito, os 
mesmos direitos de receber o 
que os inativos e ativos estão 
recebendo.”

“A Prefeitura tem caixa 
para isso, tem dinheiro para 
isso, está gastando com as-
falto em cima do asfalto, 
estão quebrando praça para 
ir fazendo praça nova, estão 
fazendo bônus que vão fazer 
teleférico na gruta, elevador, 
então tem dinheiro, e não 
investe na sua principal fonte 
que é o servidor”, lamentou-
-se.

Nada a ver
O líder de Governo, Paulo 

Benedetti (Republicanos), 
declarou que o auxílio-saúde 
não tem nada a ver com o 
vale-alimentação. “Se tivesse 
alguma coisa a ver, ele pode-
ria ser barrado novamente, 
e vocês perderem de novo, e 

Votação de reajuste do 
funcionalismo e vale-saúde 
lota a sessão de Câmara
Os vereadores fizeram uma extraordinária na noite de 
quinta-feira (20) para discutir os dois projetos

talvez até mesmo ter que de-
volver depois. Então, quando 
a gente vem discutir, a gente 
tem que prestar bem atenção 
no que a gente faz aqui, o 
que a gente vai falar aqui, 
pra não prejudicar princi-
palmente os funcionários pú-
blicos. De maneira alguma, 
esse auxílio, esse vale-saúde, 
esse auxílio-saúde que vocês 
vão receber, tem a ver com 
o vale-alimentação que foi 
perdido, então não tem nem 
como fazer uma comparação 
entre uma coisa e outra.”

Prefeito tentou
Teko Gutierre citou que o 

ex-prefeito Dr. Cássio Prado 
tentou manter o valor, mas 
não obteve sucesso e a Jus-
tiça derrubou o pagamento 
do vale-alimentação para os 
aposentados e pensionistas. 
“Temos que agradecer a toda 
a equipe que está trabalhan-
do por nós, por vocês tam-
bém, porque nós perdemos 
esse valor. Igual foi falado 
aqui, não foi culpa da Câma-
ra Municipal, não foi culpa 
da Prefeitura, é uma ordem 
que veio lá de Brasília para 
não pagar mais. E nós todos 
aqui estamos empenhados, 
a gente percebeu, viu a situ-
ação das pessoas, das famí-
lias que ganhavam até dois 
salários, até dois salários, 
perderam, todos perderam, 
mas o nosso prefeito está 
conseguindo trazer de volta 
em outra modalidade, como 
auxílio saúde agora.”

O vereador explicou bre-
vemente sobre as tabelas 
enviadas pelo Executivo 
no projeto de criação do 
auxílio-saúde e destacou que 
com a aprovação, os benefi-
ciados passam a receber os 
5% de reajuste juntamente 
com o auxílio-saúde pro-
porcional às faixas etárias 
e salariais.

Ainda segundo Teko, o 
prefeito está seguindo o que 
dizia em campanha que é 
trabalhar para as pessoas 
que mais precisam. “Nosso 
prefeito, está fazendo de 
tudo para ajudar aqueles 
que menos ganham, os que 
estão no primeiro degrau da 
escada, ele está pensando 
nessas pessoas, pessoas que 
além de ganhar pouco.”

Para Teko a porcentagem 
poderia ser melhor, mas não 
é o momento de cobrar o 
prefeito que ainda está em 
começo de mandato. “Podia 
ser melhor? Podia, mas o 
momento não deu ainda, é 
o primeiro ano de governo 
dele, ele está com 70, 80 dias 
de trabalho, ele está come-
çando agora, e a gente tem 
mais três anos pela frente, 
esse aqui inteiro e mais três; 
12 meses já chega logo, daqui 
a 12 meses, nós vamos estar 
aqui novamente reunidos, 
eu gostaria muito que todos 
vocês tivessem aqui junto 
para a gente trazer melhores 
notícias para vocês.”

Sim ou não
Professor Marcelo Tuani 

(PP) também lembrou a 
todos que os vereadores 
da base governista têm 
acompanhado a movimen-
tação após a perda do vale-
-alimentação por parte dos 
aposentados e pensionistas. 
“Recebemos sempre com 
muito carinho todos que nos 
procuraram, e as solicita-
ções de todos nós levamos 
até o chefe do Executivo, 
que é o prefeito. Hoje nós 
temos o poder de votar sim 
ou não, nós não temos o po-
der de ter um auxílio saúde 
maior ou menor.”

Não é reposição
Tuani lembrou ainda que 

a criação do auxílio-saúde 
não é uma reposição pela 
perda do vale-alimentação. 
“Não podemos falar que é 
uma reposição, como que 
seria uma reposição se é um 
auxílio novo? Pergunto, em 
algum momento foi criado 
o auxílio saúde? Não, então 
não podemos falar que é 
uma reposição, porque a 
partir do momento que a 
gente fala que é reposição, 
a gente pode incorrer em 
alguns problemas que outros 
municípios tiveram, inclusive 
Votorantim, que tentou co-
locar como reposição e caiu 
meses depois.”

Estudo
De acordo com Tuani, hou-

ve um estudo muito amplo 
para a elaboração do projeto. 
“Ele foi tirado nos moldes 
do STF, que é o supremo, 
no STF tem o auxílio saúde, 
então foi feita uma investiga-
ção, um estudo muito gran-
de, para que entrasse um 
projeto que futuramente não 
viesse a cair, com segurança 
para todos.”

Sem desconto
O vereador salientou tam-

bém que o recebimento tanto 
para aposentados como para 
os servidores ativos será sem 
descontos. “Vai entrar na 
folha dos senhores, sejam 
ativos ou inativos, como líqui-
do sem desconto do imposto 
de renda.”

Tuani destacou ainda que 
o pagamento não acarreta 
encargo para o PortoPrev.  
“Não prejudica o PortoPrev 
que hoje nós podemos falar 
que está com um rombo mui-
to grande, que a Prefeitura 
está fazendo aportes de 12 
milhões para manter o Porto-
Prev, senão já estaria falida.”

Meu irmão
Nino Laturrague (MDB) 

citou seu irmão que foi ser-
vidor público e hoje está 
aposentado. De acordo com 
o vereador, a perda do vale-
-alimentação para seu irmão 
foi muito sentida, principal-
mente porque ele perdeu 
a visão. “Ele está cego e 
ainda perdeu essa parte do 
salário. Então nós temos que 
agradecer ao prefeito pela 
humildade, pelo coração, por 
pensar na população.”

Filhos e netos
Nino aproveitou para 

responder a Odélio Leite. 
“Ele falou de construções 
de asfalto e praça, imagina 
os senhores e as senhoras, 
se a gente não tivesse uma 
reforma na nossa cidade, 
para os nossos filhos, para os 
nossos netos que vêm. Tem 
que ter alguém que tome 
providência na cidade, para 
deixar em bom estado para 
nossas crianças, para nossos 
netos. (...) o Prefeito tem que 
tomar conta da casa, tem que 
cuidar dos aposentados, tem 
que cuidar das crianças, tem 
que cuidar de tudo, e é isso 
que ele está fazendo, e vem 
muita coisa melhor aí.”

Ganha bastante
Ao melhor modo Nino 

Laturrague, o vereador alfi-
netou seus oponentes. “Nós 
temos vereador aqui que 
ganha bastante, ganha bem, 
ainda quer mais, agora ima-
gine pessoas que ganham 
1.600, 2.000, assim nós temos 
na Guarda Municipal tam-
bém, tem guarda ganhando 
2.000 por mês, às vezes ar-
risca sua vida, a gente tem 
que pensar.”

Melhor forma
Paulo Benedetti (Repu-

blicanos) reforçou que os ve-
readores da base governista 
estiveram na Prefeitura para 
debater sobre a criação do 
auxílio-saúde. “A gente ficou 
tentando a melhor forma de 
fazê-lo, para que vocês, os 
funcionários aposentados 
e os que estão em efetivo 
trabalho hoje não fossem 
prejudicados.”

Presidente
O líder de Governo apro-

veitou para enaltecer o 
trabalho da presidente da 
Casa. “Quero parabenizar 
principalmente essa mulher 
que está aqui na presidên-
cia hoje, que ela teve peito, 
ela teve honra e convocou 
essa sessão extraordinária 
para que vocês, funcionários 
aposentados e efetivos, ain-
da recebam esse mês esse 
auxílio.”

Na votação, o PLC 2/25 
foi aprovado por unanimi-
dade (10 votos) em primeira 
discussão.

Extra
De acordo com informa-

ções da Câmara, a próxima 
sessão para a aprovação 
definitiva dos dois projetos 
de lei complementar deve 
acontecer na quarta-feira 
(26). O horário ainda não foi 
definido pela Mesa Diretora.

CASA CHEIA. A votação de matérias 
de interesse do funcionalismo público 

municipal fez com que a sessão 
extraordinária de quinta-feira recebesse 

um grande público; os projetos foram 
aprovados em primeira discussão e a 

segunda acontece na próxima semana
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21 de março de 2025

Mande sua foto 
por WhatsApp (15) 
9.9805-97 40

Aniversários

Na quarta-feira 
19 aniversariou  
Thalita

Na terça-feira 25 
aniversaria  
Didi

No domingo 23 
aniversaria  
Fabíola

Na sexta-feira 28 
aniversaria  
Carla

No sábado 22 
aniversaria  
Edivaldo

Na quarta-feira 
26 aniversaria  
Maria Alice

No domingo 23 
aniversaria  
Murilo

Na sexta-feira 28 
aniversaria  
Silton

No sábado 22 
aniversaria  
José

Na quinta-feira 27 
aniversaria  
Ana

Na terça-feira 23 
aniversaria  
Alan

Para comemorar o 
Dia Internacio-
nal do Contador 
de Histórias, ce-

lebrado em 20 de março, 
a contadora de histórias 
profª Sonia Jaqueline Oli-
veira organizou e mediou 
o 8º Encontro na Fazenda 
Capoava. Foi um dia de 
muita diversão, leitura, 
brincadeiras e histórias 
em mais uma ação vo-
luntária da profª Sonia 
Jaqueline.

A Miss de Porto Feliz, 
Maria Eduarda Mari-
nonio, marcou presen-
ça conversando com as 
crianças e cativando com 
sua beleza e simplicidade. 
O evento também contou 
com a presença dos in-
tegrantes do grupo Viva 
História Viva, que narra-
ram histórias animando 
o público.

As famílias se diver-
tiram com a lenda Boi 
Bumbá narrada pela con-
tadora de histórias Sonia 
Jaqueline, que envolveu 
as crianças na perfor-
mance artística junto ao 
Boi Alegria, personagem 
folclórico do bloco Vem 
Quem Qué de Poto Feliz, 
surgindo de surpresa para 
alegria da criançada, con-
duzido pelo artista Carlos 
Alberto Anastácio.

O coletivo Alinhavando 
Histórias em Canto, Pro-
sa e Verso, formado há 
vinte anos pela contadora 
de histórias e sua família, 

agradece o público presen-
te, em especial ao sr. Re-
nato Martins de Oliveira 
do time do Excelsior. Ele 
nasceu e mora na Fazenda 
Capoava, cuidando até os 
dias de  hoje com carinho 
do espaço e do campo de 
futebol, mantendo aberto 
o local acolhendo a todos.

O Encontro contou com 
a Prefeitura, por meio 
da Secretário Cultura , 
Esporte e Turismo Bruno 
Mendonça.

CAPOAVA. A fazenda proporcional uma paisagem mágica

Um dia de muitas histórias 
para mexer com a imaginação

U
m a  s e s s ã o 
s o l e n e  d a 
Câmara, na 
noite desta 
segunda-feira 

(17), marcou o início das 
comemorações do Jubileu 
de Brilhantes da escola 
estadual Monsenhor Se-
ckler. O auditório ficou 
lotado de professores, 
funcionários, gestores e 
pessoas da comunidade 
que foram à Càmara para 
participar da celebração.

Neste sábado 22 será 
realizada uma visita ao 
túmulo do Monsenhor 
Seckler no Cmitério do 
Centro (às 9h) e depois 
será aberta na escola a 
exposição 75 anos #eu-
fizparte, com a presença 
de ex-professores, ex-
-funcionários e autorida-
des convidadas.

Durante a próxima 
semana os alunos vão 
participar de atividades 
alusivas à história e à im-
portância da escola para 
Porto Feliz.

A diretora Márcia Regina 
de Camargo

MOMENTOS DE EMOÇÃO.
A homenagem às antigas 
mestras foi um dos pontos 
altos da Sessão Solene, que 
lotou o auditório da Câmara

O professor Miguel Arcanjo 
de Almeida

O professor Luiz Antônio 
Carvalho Neto

Reinaldo Crocco Jr., com 
Miguel, mostra o brasão

Na Câmara, homenagem à 
escola Monsenhor Seckler
Sessão solene pelos 75 anos ocorreu na segunda (17)

Com o coração em luto, mas transbordando gratidão, nossa 
família vem agradecer a todos que nos cercaram com amor e so-
lidariedade neste momento de despedida de Rogério Albiero de 
Camargo. Recebemos incontáveis demonstrações de carinho – coroas 
de flores, mensagens, presença e apoio – vindas de amigos, fami-
liares, colaboradores, empresas, entidades, igrejas, comunidades e 
autoridades. Cada homenagem reforçou o quanto Rogério foi um 
homem admirado e respeitado.

Rogério não foi apenas um empresário de sucesso, mas um 
homem de valores inegociáveis. Melhor pai, filho, marido e avô, ele 
dedicou sua vida a cuidar, orientar e fortalecer aqueles que amava. 
Como líder, enxergava além dos negócios: via as pessoas, suas his-
tórias e necessidades. Seu trabalho impactou centenas de famílias, 
não apenas garantindo empregos, mas construindo relações de 
confiança e crescimento.

Seu compromisso com o próximo ia muito além da sua atuação 
empresarial. Como membro do Rotary Club, sempre esteve à frente 
de causas sociais, promovendo ações para melhorar a vida da comu-
nidade. O Banco de Mobilidade, os projetos beneficentes e inúmeras 
iniciativas de solidariedade tiveram nele um grande aliado e defensor. 
Seu legado de generosidade e compromisso social continuará inspi-
rando a todos que tiveram o privilégio de conhecê-lo.

A presença de autoridades municipais, estaduais e líderes comuni-
tários em sua despedida nos mostrou o quanto Rogério era respeitado 
não só em seu meio profissional, mas também na construção de uma 
cidade mais forte e humana. Sua trajetória foi marcada pelo amor à 
família, pelo compromisso com o bem-estar coletivo e pelo desejo 
incansável de fazer a diferença.

Agradecemos, de coração, a cada um que nos acompanhou neste 
momento. Saber que Rogério foi tão querido e reconhecido nos dá 
a certeza de que sua história jamais será esquecida.

Com amor e eterna saudade,
Família Albiero de Camargo

Agradecimento e Homenagem a 
Rogério Albiero de Camargo
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